



Extrait du OIEau

<http://www.iowater.org/oieau/notre-actualite-et-avancement-de/article/mexique>

Mexique

- OIEau - Notre actualité et avancement de nos projets -

Date de mise en ligne : dimanche 20 décembre 2015

OIEau

Séminaire franco-mexicain à la CONAGUA

Le 30 juin 2015 s'est tenu, à Mexico-DF, un séminaire de "dialogue franco-mexicain" sur les technologies de l'eau potable, du drainage, de l'assainissement et de la météorologie, organisé conjointement par la Commission Nationale de l'Eau (CONAGUA), l'ANEAS, et les services de l'Ambassade de France à Mexico et BUSINESS France.

A cette occasion ont été en particulier présentés les travaux de renforcement mis en oeuvre, avec le soutien de l'AFD, pour améliorer l'efficacité des services d'eau de la ville de San Luis de Potosi.

L'OIEau a été invité à présenter aux acteurs mexicains la politique française en matière de réduction des pertes d'eau, dont en particulier les dernières recommandations et procédures opérationnelles visant à l'élaboration d'un plan stratégique de réduction des pertes, appuyant sur les décrets issus de la Loi Grenelle II, pour la protection du milieu récepteur.

BUSINESS France soutient par ailleurs les entrepreneurs mexicains participants au Projet SENSECUBE, dont l'objectif est de constituer une pépinière d'entreprises innovantes dans le secteur de l'eau et de l'assainissement.

Projet de réouverture du CEMCAS

Le **Centre Mexicain de Formation aux Métiers de l'Eau et de l'Assainissement (CEMCAS)** va redevenir un centre de formation pour spécialistes dans le domaine de l'eau, car la Commission Nationale de l'Eau (CONAGUA) du Mexique et le Centre National français de Formation aux Métiers de l'Eau (OIEau) travaillent à sa réouverture.

Lors d'une réunion de travail, qui a eu lieu le 25 août dernier dans les bureaux du siège de la CONAGUA, les directeurs des deux institutions, M. Roberto Ramírez de la Parra et M. Jean-François Donzier, se sont penchés sur l'avancement de la mise en oeuvre du projet avec la construction de dortoirs et la réhabilitation des plates-formes pédagogiques, des ateliers et des laboratoires, entre autres installations.

Le CEMCAS a été inauguré en juin 2000. Il est situé au Kilomètre 7.5 de l'autoroute Peñón Texcoco, sur la commune de Texcoco, Etat de Mexico, au Mexique.

35ème anniversaire de l'ANEAS

L'Association Nationale des Entreprises d'Eau et d'Assainissement (Asociación Nacional de Empresas de Agua y Saneamiento - ANEAS) du Mexique a célébré son 35ème anniversaire le 14

août 2015 à Mexico.

A cette occasion l'ANEAS a organisé un Forum sur la gestion durable des services d'eau et d'assainissement. Les sujets abordés lors de ce Forum se sont organisés en 4 sessions portant sur :

- 1) Comment comprendre la gestion durable des services d'eau et d'assainissement ?
- 2) La qualité de l'eau dans la gestion durable des services ;
- 3) Comment construire une gestion durable des services d'eau et d'assainissement ?
- 4) Prospective de pérennité des services d'eau et d'assainissement à l'horizon 2030.

Répondre au défi de services d'eau et d'assainissement durables va demander d'améliorer la gestion des ressources disponibles dans les bassins, l'efficacité de l'utilisation des ressources, la réutilisation des eaux usées et la prévention de la pollution.

Il faut étudier comment financer les investissements nécessaires pour améliorer la productivité, les interdépendances entre les secteurs, comment réduire les risques de catastrophes naturelles (inondations ou sécheresses), comment impliquer les populations vulnérables dans la gestion intégrée de la ressource, et comment profiter du potentiel de réformes politiques induites par la pénurie croissante.

M. Jean-François Donzier, Directeur Général de l'OIEau, a été invité à prononcer un des discours de la cérémonie d'ouverture du Forum et il a fait partie du groupe de discussion de la session 3 où il a pu présenter la gestion des grands bassins métropolitains avec l'exemple de l'agglomération de Paris.